

Liebe Leserinnen, liebe Leser,

wir wünschen Ihnen ein gesundes und erfolgreiches Jahr 2006 und weiterhin viel Vergnügen bei der Lektüre Ihrer Zeitschrift.

Ihr Redaktionsteam Fachzeitschriften
Medizin/Psychologie



Titelbild: Caro Fotoagentur/Andreas Riedmiller

Liebe Leserinnen, liebe Leser,

möchten Sie Ihre Zeitschrift Manuelle Medizin aktiv mitgestalten und einen Beitrag einreichen?

Dann schicken Sie Ihr Manuskript bitte an eine der folgenden Adressen der Schriftleitung:

Prof. Dr. T. Graf-Baumann,
Schillerstr. 14, 79331 Teningen

Prof. Dr. U. Smolenski,
Institut für Physiotherapie, Medizinische Fakultät, Universitätsklinikum Jena,
Erlanger Allee 101, 07740 Jena

Dr. W. von Heymann,
Auf dem Peterswerder, 28205 Bremen

Informationen zur Manuskriptgestaltung finden Sie im Internet unter

ManuelleMedizin.springer.de

Editorial

W. von Heymann Divide et impera – auch in der Manualmedizin? XXXXXXXXXX	383
--	------------

Bodensee-Konsensuskonferenz

W. v. Heymann · U. Böhni · H. Locher Grundlagenforschung trifft Manualmedizin. Ergebnisse der Bodenseekonferenz deutschsprachiger Manualmediziner, 22.–24. Juli 2005, Bad Horn, Schweiz	385
<i>Basic research meets manual medicine/Results of the Lake Constance Conference of German-speaking Physicians for Manual Medicine, 22–24 July 2005, Bad Horn, Switzerland</i>	

W. Neuhuber M. longissimus als Vermittler zwischen kraniozervikalem Übergang und Becken. Eine Hypothese	395
<i>M. longissimus as a link between the head and the pelvis. An hypothesis</i>	

Originalien Originals

K.-H. Bayer Überlegungen zur evidenzbasierten Medizin (EbM) im Hinblick auf ihre Eignung als Werkzeug, um die bisherige Medizin zu reformieren	400
<i>Considerations on evidence-based medicine in terms of its suitability for use as a tool to reform medicine as practiced to date</i>	

P. Amelung · W. Seidel Die instrumentierte Ganganalyse im Rahmen eines manualmedizinisch orientierten Diagnostik- und Therapiesettings im Krankenhaus bei Patienten mit Schmerzerkrankungen des Bewegungssystems	404
<i>Instrumental gait analysis in the framework of a diagnostic and therapeutic hospital setting oriented toward manual medicine in patients with pain syndromes of the musculoskeletal system</i>	

Kieferorthopädie und Zahnheilkunde Orthodontics and dentistry

C. Köneke · A. Köneke · G. Mangold · K. Nowak Tinnitus bei craniomandibulärer Dysfunktion	414
<i>Tinnitus in craniomandibular dysfunction</i>	

Manuelle Medizin bei Kindern Manual medicine applied to children

S. Iliaeva · M. W. Kellner Doppler-sonographische Untersuchung der A. vertebralis nach manualmedizinischer Behandlung funktioneller Störungen der Kopfgelenke. Eine Pilotstudie	418
<i>Doppler sonographic evaluation of the vertebral artery after manual medicine treatment for functional disorders of the atlanto-occipital and atlantoaxial joints. A pilot study</i>	

Bild und Fall Photo Essay

M. Riedel Akuter kindlicher Schiefhals. Grisel-Syndrom	424
--	------------

MM aktuell

Trends in der Manuellen/Muskuloskelettalen Medizin und ein Ausblick in die Zukunft.	427
DGMM-Präsident: Dr. med. Dieter Heimann	430
In memoriam Martin Schönberger	431
Erste Bulgarisch-Deutsche Konferenz über Manuelle Medizin in Varna	432
1. Gemeinsamer Kongress Orthopädie – Unfallchirurgie 19.–22.10.2005 in Berlin	434
Therapiefreiheit trotz Standardvorgaben: Ärzte dürfen Therapie individuell auf Patienten abstimmen	435

Verschiedenes Miscellaneous

Informationen	436
Termine	460